

Avisos á un sacerdote.—Este opúsculo contiene una serie de importantísimos avisos para el sacerdote que aspire á ser un verdadero ministro del Señor, el fruto que se ha de sacar de los ejercicios de San Ignacio y una explicación sobre la parábola de los talentos.

Avisos muy útiles para las viudas.—Dice el autor de este opúsculo, que la verdadera viuda ha de regir y gobernar con piedad á sus hijos y á toda su casa; ha de honrar á sus padres; ha de poner en Dios su confianza; ha de ser constante y perseverante en la oración; ha de huir de las delicias del mundo; ha de ser irreprochable; y, por fin, ha de ocuparse en toda especie de obras buenas, especialmente en la hospitalidad y demás obras de misericordia.

Avisos muy útiles para los padres.—Opúsculo que trata de las excelencias del matrimonio y de las disposiciones para recibirlo con fruto; de los bienes que trae este Sacramento, y de las obligaciones de los casados y de los padres de familia para consigo mismos y para con sus hijos. Á éstos han de sustentar, vigilar, instruir, corregir y dar buen ejemplo, y colocarlos en estado.

Avisos saludables á las casadas.—Este opúsculo contiene los deberes que tiene una casada para con Dios, para con su esposo y para con sus hijos y domésticos; hay en él utilísimos avisos para que sea una verdadera esposa y buena madre de familia.

Avisos saludables á las doncellas.—El opúsculo que lleva este título es una serie de documentos para formar de una doncella una verdadera cristiana. Dice las prácticas que ha de seguir y los peligros que ha de evitar. Habla de los espectáculos, de los bailes, de las reuniones nocturnas, de la ociosidad, de las malas compañías, de la vanidad y de la falta de modestia en el vestido.

Avisos saludables para los niños.—Después de haber mostrado el autor á los niños el tierno amor que les tiene, les explica cinco excelentes máximas, á las cuales, si acomodan su conducta, serán verdaderos cristianos. Estas máximas se reducen al amor de Dios y del prójimo, al aprecio de su alma, á la devoción á María Santísima, á huir del pecado mortal y á ponerse pronto en gracia de Dios, en caso de haberlo cometido; y, por fin, á tener presentes los novísimos.

B

Bálsamo eficaz para curar un sinnúmero de enfermedades de alma y cuerpo.—Compónese este librito de ejercicios piadosos, lecturas, ejemplos, máximas, reflexiones, propósitos y remedios físicos y morales, distribuidos para cada uno de los días de la semana, todo lo cual es de mucha eficacia para preservar á los jóvenes de caer en el vicio deshonesto y curarles de él, si por desgracia lo tuviesen.

Breve noticia del origen, progresos é instrucciones de la Archicofradía del Sagrado Corazón de María.—Este opúsculo contiene lo que anuncia el título, y además algunos ejemplos de pecadores convertidos, la novena al Inmaculado Corazón de la Virgen, y algunas flores de virtudes para tejer guirnaldas á María.

C

Camino recto y seguro para llegar al cielo.—Este precioso libro es un devocionario completo. Contiene principalmente un calendario perpetuo, los ejercicios cotidianos del cristiano, el modo de recibir con fruto los santos sacramentos de la Penitencia y Eucaristía, las promesas hechas en el Bautismo, el método para oír devotamente la santa Misa, varias devociones á la Santísima Trinidad, al Santísimo Sacramento y á María Santísima; el ejercicio del *Via Crucis*, el modo de imitar á Jesucristo, llevando la cruz por medio de la mortificación y de la paciencia; varias devociones, avisos, máximas y ejemplos, remedios espirituales para curar de varios vicios, indulgencias, reflexiones para los enfermos y otras prácticas de muchísima importancia. Este libro, que primero fué publicado en catalán, ha sido siempre y es tan estimado, que aun en 1881 se hizo en la Librería Religiosa de Barcelona una edición de 10.000 ejemplares.

Cánticos espirituales.—Este opúsculo es una colección de letanías que se cantaban en Cuba, estando allí el Sr. Claret de Arzobispo. Las hay para el Trisagio, al Santísimo Sacramento, al Corazón de Jesús, al *Via Crucis*, á la fiesta de la Nativi-

dad de Nuestro Señor Jesucristo, de la Concepción, Nacimiento, Anunciación, Asunción, Purificación y otros títulos de María Santísima. Las hay de San José, á San Antonio de Padua, á San Luis Gonzaga y al Santo Angel de la Guarda. Otras hay, en fin, de desengaños místicos, del hijo pródigo, del pecador arrepentido y para varios asuntos de las Misiones.

Carta ascética. — Este opúsculo, que se escribió para los socios de la Academia de San Miguel, es utilísimo á cuantos desean de veras amar á Dios y al prójimo. Tiene preciosos documentos prácticos sobre el santo temor y amor de Dios, la corrección, el egoísmo y amor propio, la paciencia en sufrir uno los males que provienen de sí mismo; sobre la mortificación, el silencio y el retiro, la Comunión, la santa Misa, la devoción á María Santísima, las lecturas piadosas y la necesidad de la doctrina de Jesucristo.

Catecismo de la doctrina cristiana. — Este pequeño Catecismo contiene en substancia la doctrina que comprenden los demás de esta clase. Es harto completo; mereció los elogios de muchísimos Prelados por su claridad y método. Fué escrito á impulsos del ardentísimo deseo que tenía el Sr. Claret de que se uniformara en toda España la enseñanza de la doctrina cristiana.

Catecismo de la doctrina cristiana, explicado y adaptado á la capacidad de los niños. — Este excelente libro, adornado con muchos grabados, explicados por el mismo autor, es una de las obras de más mérito que escribió el Sr. Claret. Es muy á propósito para enterarse bien de la doctrina cristiana y enseñarla á niños y á adultos. Está lleno de erudición y contiene muchas ideas, sacadas de la Historia natural, sagrada y eclesiástica. El opúsculo anterior y este libro han sido publicados en catalán y en castellano, con grande provecho de los que los han leído.

Colección de opúsculos. — Cuatro tomos en 8.º, que se publicaron para satisfacer los deseos de algunos fieles de tener reunidos los principales opúsculos escritos por el Sr. Arzobispo Claret.

Colección de pláticas dominicales. — Interesante obra, que el Sr. Claret publicó para facilitar á los señores Curas párrocos y á sus tenientes el cumplir con el precepto de instruir á sus feligreses en la doctrina cristiana, en los misterios de la fe, en

los Mandamientos que deben guardar, en los Sacramentos que han de recibir, en las oraciones que han de rezar y en cuanto ha de servirles para apartarse del mal y practicar el bien, según lo mandado en el santo Concilio de Trento. Consta la obra de siete tomos en 8.º mayor.

Contiene el primer tomo una lectura con su esqueleto para cada dominica del año y para las fiestas de los misterios de Nuestro Señor Jesucristo y de María Santísima. Compónese el segundo tomo de 34 pláticas, distribuidas entre 34 dominicas, desde la primera de Adviento hasta la sexta después de Pentecostés inclusive. Continúan en el tercer tomo las pláticas desde el séptimo domingo después de Pentecostés hasta el 24 y último del año. Tiene además pláticas sobre las principales fiestas de Nuestro Señor y de María Santísima, y otras para cuando un párroco toma posesión de su parroquia, para cuando es trasladado á otra, para la publicación de la Bula de la Santa Cruzada y para rogativas por varias necesidades. Contiene el cuarto tomo una colección de pláticas sobre el Credo y sobre los Sacramentos, y una serie de Conferencias sobre los Mandamientos y otros asuntos de mucho interés. En el quinto tomo hay otras pláticas muy variadas para todo el año, desde la primera dominica de Adviento hasta la décima cuarta después de Pentecostés. El sexto comprende también pláticas para todas y cada una de las dominicas del año. El séptimo y último tomo comprende una interesante colección de una meditación y una plática sobre varios asuntos, obra de un Obispo de Orihuela.

Conferencias de San Vicente de Paúl para los señores sacerdotes. — Contiene este opúsculo la historia de las Conferencias de San Vicente de Paúl y dos Reglamentos. El primero es de las Conferencias literarias del clero; en él hay todos los pormenores sobre el modo de hacerlas y las materias que en ellas se deben tratar. El segundo es de las Conferencias espirituales del clero; en él dice cuál es su objeto, los deberes de los socios y las materias de las mismas Conferencias.

Consejo que una madre da á su hijo al despedirse para ir á la guerra de África. — Es un librito que contiene siete avisos que una madre da á su hijo, soldado, sobre las devociones que ha de practicar, los deberes que ha de cumplir como soldado y como cristiano y los vicios de que ha de a par

tarse. Hay también la traducción de cuatro fragmentos sacados de los cuatro Evangelios.

Copiosa y variada colección de selectos panegíricos.—Esta interesante obra consta de once tomos en 8.º mayor. Van en ella reunidos los discursos más preciosos de Granada, Santander, Bossuet, Massillón, Bourdaloue, Fléchier, Neuville, Séñeri, La Selve, Siniscalchi, Galli, etc., etc. Comprende el primer tomo sermones sobre la existencia de Dios y la Santísima Trinidad y los atributos de Jesucristo, sobre la Natividad, Circuncisión, Epifanía, Transfiguración y Pasión. El segundo sobre la santa Cruz, la Resurrección, Ascensión, fiesta de Pentecostés, del Corpus, del Sagrado Corazón, sobre el sacrificio de la Misa, el amor de Dios y la consagración de una iglesia. El tercero sobre la Concepción, el Nacimiento y el Santísimo Nombre de María, sobre la Presentación, Anunciación, Visitación, Purificación y sobre los Dolores de Nuestra Señora. El cuarto sobre la Soledad, la Asunción y el Patrocinio de Nuestra Señora, sobre la Virgen del Rosario, de las Mercedes, del Carmen, de los Angeles, del Corazón de María, de Loreto, de la Sagrada Familia, de la Aurora y de la Consolación. El quinto sobre San Miguel Arcángel, el Angel de la Guarda, San Juan Bautista, San José, San Pedro, San Pablo, San Andrés, Santiago el Mayor, Santiago el Menor, San Juan Evangelista, Santo Tomás, San Bartolomé, San Matías, San Marcos, Santos Simón y Judas. El sexto sobre San Esteban, protomártir; San Lorenzo, San Vicente, San Sebastián, Santos Juan y Pablo, Cosme y Damián, Santos Emeterio y Celedonio, Abdón y Senén, Elías, profeta; Víctor, Jorge, Genaro, Hipólito, Marcelino, Pedro, mártir; Narciso, Félix, Indalecio, Tesifonte, Quirico y Julita, Pedro Armengol, Juan Nepomuceno, etc., todos mártires. El séptimo, sobre los Santos Ambrosio, Agustín, Jerónimo, Juan Crisóstomo, Bernardo, Benito, Mauro, Antonio Abad, Martín, Domingo, Tomás de Aquino, Francisco de Paula, Pedro Celestino, Vicente de Paúl, Carlos Borromeo, Nicolás, Andrés Corsino, Gaudencio, Francisco de Sales, Nicolás de Tolentino, Juan de Dios, José de Calasanz, Alejo, Francisco de Asís, Antonio de Padua, Ignacio de Loyola y Francisco Javier. El octavo, sobre los Santos Luis Gonzaga, Estanislao de Kotska, Cayetano, Andrés Avelino, Vicente Ferrer, Camilo de Lelis, Bernardino de

Sena, Felipe Neri, Roque, Isidro Labrador y Miguel de los Santos. *Item*, de las Santas Ana, Magdalena, penitente; Marta, Cecilia, Clara de Asís, Catalina, mártir; Agueda, Francisca, viuda romana; Juana Francisca Fremiot, Rosa de Lima, Teresa de Jesús, Ursula, Magdalena de Pazzis, Margarita de Cortona, para Todos los Santos y para la fiesta de las reliquias de los Santos. El noveno contiene seis oraciones fúnebres, sermones para la toma de hábito y la profesión religiosa, varios discursos y varios sermones sobre diferentes asuntos de la Religión católica. El décimo comprende varios sermones sobre la penitencia, los novísimos y otras materias importantes. El undécimo tiene sermones sobre la Providencia, la santidad de la Ley cristiana, el deber de los padres, el estado del matrimonio y otros asuntos no tratados en los tomos anteriores. Aumenta la preciosidad de esta obra el tener en cada uno de dichos panegíricos un esqueleto y autoridades de la Santa Escritura y Santos Padres, pertenecientes á la materia del mismo panegírico.

D

Devocionario de los párvulos.—Este opúsculo se compone de tres partes. Contiene la primera las oraciones que puede rezar el niño ó niña desde que empieza á hablar; la segunda el Catecismo que ha de aprender en su primera edad, y la tercera los deberes de la madre de familia para con su hijo desde su infancia. En ésta hay algunas prácticas y utilísimos consejos.

Devoción al santísimo Rosario.—Este opúsculo consta de algunas advertencias para rezar bien el santísimo Rosario, del modo práctico de rezarlo y de las virtudes que se han de sacar de cada uno de los 15 misterios, con breves y devotas consideraciones y exhortaciones en cada uno de ellos.

E

Ejercicios espirituales de San Ignacio, explicados.—Además del plan de las meditaciones y del tiempo y modo de hacerlas, consta este libro de 35 de ellas. Algunas son de particular interés. Tiene, además, diferentes distribuciones del

tiempo, el modo de hacer el examen de conciencia y el retiro espiritual de cada mes, con un apéndice sobre la confesión general.

Ejercicios espirituales preparatorios á la primera comunión de los niños. — Compónese este libro de nueve meditaciones, del modo de recibir bien los sacramentos de Penitencia y Eucaristía, de la renovación de los votos del Bautismo, de lecturas y ejemplos para cada día de los ejercicios, y de otras advertencias muy útiles para los niños que se preparan á recibir por primera vez el pan de los ángeles.

El colegial ó seminarista instruido. — Esta importantísima obra, escrita, como se verá en la historia de la Vida del Sr. Claret, para formar un clero instruido y piadoso, consta de dos tomos. En el primero hay lo relativo á los Seminarios, á los seminaristas, Rector y profesores; en el segundo lo perteneciente á las sagradas Ordenes y al sagrado ministerio, con un capítulo sobre las virtudes propias de un ministro del Señor. Abundantísimo ha sido el fruto que ha producido esta obra en los que aspiraban al sacerdocio y á los mismos sacerdotes.

El consuelo de un alma calumniada. — Escribió el autor este opúsculo para animarse á padecer en silencio y con resignación las calumnias y persecuciones que sufría. Consta de seis capítulos, en los cuales se contienen las poderosas razones que han de animar á un cristiano á sufrir con paciencia toda persecución y adversidad por amor de Jesucristo, con algunas máximas de los Santos.

El Evangelio de Nuestro Señor Jesucristo según San Mateo. — Deseoso el piadoso Arzobispo de dar á los fieles la sana doctrina del Evangelio, en vez de la venenosa que les propinan los protestantes con sus Biblias adulteradas, publicó el Evangelio de San Mateo en lengua española, anotado por él mismo. Distribúyelo en treinta lecturas, una para cada día del mes; y cuando tenga éste treinta y un días, propone para el último la lectura del prólogo del mismo libro.

El espejo de un alma cristiana que aspira á la perfección. — Este opúsculo contiene un tratadito sobre la necesidad y modo de obrar con rectitud de intención, los grados por donde se llega á la pureza del corazón, la mortificación de las pasiones y la caridad para con Dios y para con el prójimo.

El Ferrocarril, ó sean medios para conseguir la felicidad y evitar la infelicidad y desgracia. — Este opúsculo es un interesante diálogo entre tres señores sobre la Religión. En él se trata de la misma Religión, de la moral, de la obediencia á la Iglesia, de la obediencia á la autoridad civil y de la instrucción.

El rico Epulón. — Consta este opúsculo de las voces ó ayes del rico Epulón, en verso; de algunas reflexiones del autor, y del desengaño de la vida humana y memoria de la muerte, en versos sacados de otro libro.

El amante de Jesucristo, ó sea historia de la vida y muerte de un verdadero discípulo de Jesucristo. — Este opúsculo, traducido por el Sr. Claret, es una interesante historia de un amante de Jesucristo, muy á propósito para encender en el mismo amor de Jesucristo á los corazones bien dispuestos. Compónese de tres partes. Explicase en la primera la vida oculta y solitaria de este amante siervo de Dios; en la segunda, su vida pública y laboriosa, y en la tercera, su vida paciente y su muerte. Concluye el libro con algunas reflexiones sobre la misma historia y con tres avisos para los que aspiran á la perfección.

El santísimo Rosario. — Enseña este opúsculo el modo práctico de rezarlo: tiene ocho diálogos y siete ejemplos, y el origen é historia de la misma devoción.

El templo y palacio de Dios Nuestro Señor. — Este opúsculo tiene siete capítulos, los cuales tratan de la habitación que hace Dios en el alma amante del retiro interior, según lo enseña Santa Teresa de Jesús, la beata Alacoque y Santa Catalina de Sena, con la imitación de las virtudes de Jesucristo y el amor del prójimo.

El viajero recién llegado. — Este opúsculo es un interesante diálogo sobre el protestantismo. Trátase en él de la diferencia que hay entre la moralidad de los católicos y la de los protestantes, y de las desgracias que vendrían sobre España el día que el protestantismo dominase en ella.

Excelencia y novena del glorioso Príncipe San Miguel. — Después de haber ponderado el autor en este opúsculo las excelencias del glorioso San Miguel y los inmensos beneficios que mediante su intercesión se han recibido de Dios, pone su novena, en la cual, por los méritos de los nueve Coros de los